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ГЕРОЇ НЕ ВМИРАЮТЬ!

ВЛАДА І ПРОФСПІЛКА: СОЦІАЛЬНИЙ ДІАЛОГ ІЗ ВИСТУПІВ НА НАРАДІ З ПРОБЛЕМ СМСЧ

Було обговорено низку питань, най-
головніше з яких — це гарантування без-
печної експлуатації атомних електрос-
танцій, адже внаслідок арешту рахунків
НАЕК «Енергоатом» заблоковано фінан-
сово-господарську діяльність найбіль-
шого виробника електроенергії в Україні.
Міністр повідомив атомпрофспілковців
про кроки міністерства щодо вирішення
цього питання. Міністр сподівається, що
проблема безпідставного арешту рахун-
ків Компанії буде розв’язана найближ-
чим часом.

Наступне питання стосувалося про-
екту закону про особливості корпорати-
зації Компанії. Домовилися про те, що у
тижневий термін профспілкова сторона
підготує свій варіант законодавчо-норма-
тивних актів з цього питання, які після
спільних консультацій будуть направлені
до Кабінету Міністрів для прийняття від-
повідного рішення. Далі було обговорено

проблеми атомної промисловості. У пло-
щині цієї розмови Голова Атомпрофспіл-
ки висловив свою думку про діяльність
ДК «Ядерне паливо України», державну
структуру у технологічному ланцюжку
уранодобувної промисловості. Міністр
пообіцяв сформувати свою позицію з
цього питання впродовж кількох днів.

На зустрічі йшлося про створення
окремого державного органу управління
галуззю або хоча б призначення профіль-
ного заступника міністра, який би опіку-
вався безпосередньо ядерно-енергетич-
ним комплексом. За словами міністра,
вже є дозвіл Кабінету Міністрів України на
додаткову штатну одиницю заступника.

Під час розмови обговорювалася
також ситуація з реформування спеціалі-
зованих медсанчастин. Досягнуто згоди
про спільний пошук варіантів виходу зі
становища, в якому опинилися зараз
медчастини.

Також є домовленість про спільні
консультації з вирішення актуальних
питань фінансування ядерної галузі.

Фотоінформація
Миколи ВАРЧИНОГО

На знімках: 31 травня 2016 року —
атомний марш протесту у Києві

Вимоги учасників акції
протесту — у дії

1 червня відбулася робоча зустріч Голови Атомпрофспілки України
Валерія Матова і його заступника–голови профкому ППО НАЕК «Енергоатом»
Олексія Лича з міністром енергетики та вугільної промисловості України
Ігорем Насаликом у форматі домовленостей під час переговорів уповнова-
жених від профспілки у Кабміні за вимогою учасників акції протесту атомни-
ків, що відбулася 31 травня.

Председатель Атом-
профсоюза Украины Ва-
лерий МАТОВ:

— Мы впервые очно
встречаемся в этом году,
хотя со многими из при-
сутствующих регулярно
контактируем по разным
вопросам, основной — это
положение дел в нашей ме-
дицине. Я ее называю на-
шей, потому что она была и,
надеюсь, останется в сфере
нашей отрасли.

Вы знаете, что в апре-
ле этого года мы провели
Пленум ЦК и решение было,
чтобы в мае провести вот
такое совещание с прив-
лечением всех заинтересо-

ванных лиц в положитель-
ном решении такого важно-
го и насущного вопроса по
СМСЧ. А положение дей-
ствительно критичное, пото-
му что медицина сегодня
живет без финансовой под-
держки как со стороны го-
сударства, так и местных
властей. В прошлом году,  вы
помните, мы проводили ана-
логичное совещание и как
бы договорились выработать
программу и стратегию дей-
ствий, но по мере разъез-
да и приезда на места про-
цесс пошел в разных на-
правлениях, разнопланово.

(Продолжение
на 2–3-й стр.)

Атомпрофспілка
вимагає і наполягає
на безумовному збереженні
спеціалізованої медицини атомників
та належному її фінансуванні

Як уже повідомлялося («АУ» №21, 2016 рік), 19 трав-
ня відбулася чергова розширена нарада за участю
представників профспілки, місцевих органів влади,
керівників і голів профкомів СМСЧ. На зібранні, по суті,
було розглянуто одне вкрай важливе питання: про взає-
модію у справі захисту десятків сотень медичних пра-
цівників від непродуманого реформування спеціалізо-
ваних медсанчастин, що може призвести до їх закриття
або істотного звуження спектру медичних послуг безпо-
середньо для атомного персоналу.

Присутні на нараді, яку вів Голова Атомпрофспілки
України Валерій Матов, акцентували увагу на тому, як
СМСЧ житимуть у цьому і наступних роках, з якими
викликами матимуть справу і на які ресурси зможуть
розраховувати. Друкуємо, зі скороченнями, промови її
учасників.

Один из них Пашко Александр Ива-
нович — коренной житель горняцкого
поселка Смолино. Здесь прошло его
детство, школьные и юношеские годы.
Учеба в профтехучилище, служба в ар-
мии. Трудовую деятельность начинал в
2002 году на Смолинской шахте, где
прошел путь от ученика до квалифици-
рованного проходчика и крепильщика
подземных выработок. За трудовые
достижения неоднократно награждал-
ся грамотами и благодарностями.
Прекрасный человек, верный това-
рищ, брат, любящий муж и отец двух
сыновей.

Было у Александра еще с детства
любимое увлечение — футбол. Вначале
играл за детские поселковые команды,

затем стал игроком взрослой команды,
а с годами и ее капитаном. Много хоро-
ших игроков знал смолинский футбол,
но он был лучшим, местной футбольной
«звездой». Своеобразная манера игры,

высокая техника, хорошо поставленный
удар всегда превращали футбольные
поединки с участием Саши в праздник
для зрителей.

(Окончание на 4-й стр.)

Он погиб на поле боя.
Не доиграв на поле футбольном
273 работника ГП «ВостГОК» стали участниками
Антитеррористической операции на востоке нашей страны
и трое из них уже никогда не переступят порог родного дома

Евгений ПАШКО — лучший игрок турнира

Команда Смолинской шахты с участниками АТО

Близько тисячі працівників Чорнобильської АЕС і під-
приємств зони відчуження, за солідарної підтримки
Атомпрофспілки України, 8 червня 2016 року вийшли на
кількагодинну акцію протесту під Кабінет Міністрів України.

Закономірне невдоволення маніфестантів викликане
невиконанням Урядом України власних зобов’язань про
поновлення виплат за роботу в умовах впливу іонізуючого
випромінювання працівникам підприємств зони відчуження.

Ці виплати повинні здійнюватися на підставі статті 39 Закону
України «Про статус і соціальний захист …» (стосовно громадян,
які працюють у зоні відчуження) і відповідно до постанови
Кабінету Міністрів України №297 від 20 квітня 2016 року.

Законом передбачено відновлення зазначених виплат з
1 січня поточного року. З початку 2016 року Атомпрофспілка

неодноразово робила спроби розв’язати проблему, проте
дотепер доплати за радіаційний фактор працівникам під-
приємств зони відчуження відсутні.

...До мітингувальників-чорнобильців невдовзі вий-
шов представник Кабміну, якому протестувальники
передали свої вимоги. До речі, урядовець не забарився
і з офіційною відповіддю, що «паспорт бюджетної про-
грами, за якою здійснюватиметься фінансування до-
плат за роботу у зоні відчуження, зараз на узгодженні у
Мінфінансів. Така процедура потребує максимум 10 ро-
бочих днів».

— Якщо обіцяне владою не буде виконано, ми продов-
жимо акцію протесту, — заявили профспілкові лідери під-
приємств Чорнобильської зони.

НА ЗАХИСТ ПРАВ ТА ІНТЕРЕСІВ СПІЛЧАН

Чорнобильська зона пікетує Кабмін
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ІЗ ВИСТУПІВ НА НАРАДІ З ПРОБЛЕМ СМСЧ

АТОМПРОФСПІЛКА
(Продовження.

Початок на 1-й стор.)
Поэтому наша задача сегод-
ня — услышать информацию
от всех вас, руководителей
СМСЧ, коллег-профсоюзни-
ков, мнение представителя
НАЭК «Энергоатом» и скоор-
динировать свои действия.
Или мы остаемся на позици-
ях сохранения специализации
МСЧ в городах-спутниках и
дальше работаем в этом на-
правлении, или выбираем ка-
кой-то другой путь.

Теперь коротко проинфор-
мирую о ситуации, которая
сложилась сегодня в СМСЧ, у
нас их 10. Если в прошлом
году на первое января количе-
ство штатных единиц в МСЧ
составляло 5 тысяч 644, то на
аналогичную дату текущего
года по этому показателю
произошло снижение на 13%,
стало 4912 штатных  единиц.
На 1 мая их еще  меньше —
4896. Что касается финанси-
рования. Фактические цифры
тоже красочно показывают
отношение властей к нашей
медицине: финансирование
в 2014 году было на уров-
не почти 355 млн. грн., по
2015-му — уже 338 млн. 727
тыс. грн., снижение на 4,5%.

На этот год предусмот-
рено 251 млн. 341 тыс. грн.,
снижение на 25,8%. Из этой
общей суммы медсубвенция
составляет 183 млн. 398 тыс.
грн., то есть 73%; местные
бюджеты — 50 млн. 682 тыс.
грн., здесь доля 20%. Под дав-
лением органов власти идут
сокращения и койко-мест и
персонала СМСЧ. Поэтому,
думаю, мы должны сегодня
выработать стратегию дей-
ствий и добиваться положи-

тельного решения от влас-
тей вплоть до проведения
коллективных акций по этим
вопросам.

Начальник СМСЧ №1
(г. Энергодар) Людмила
КУЛЬПИНА:

— Я благодарна всем
участникам совещания за то,
что они не равнодушны к
вопросу дальнейшей судьбы
МСЧ. И, конечно же, Мато-
ву В.А., который собрал нас
сегодня всех здесь. Дейст-
вительно, ситуация, которая
сложилась вокруг СМСЧ,
неоднозначна и вызывает
очень много вопросов. Наша
СМСЧ единственная в Энер-
годаре и обслуживает контин-
гент, работающий в особо
опасных условиях труда, на
АЭС, СХОЯТ, тепловой стан-
ции. И есть около полторы
тысячи людей, эвакуирован-
ных из зоны ЧАЭС, которые
требуют к себе повышенного
и особенного внимания. Кро-
ме этого, мы обслуживаем
близлежащие села, хотя они к
нам не прикреплены, но жите-
ли этих сел работают на АЭС
и мы обязаны их обслуживать
по медицинской части.

Допуск к работе на АЭС
осуществляется также СМСЧ,
и поскольку этот допуск яв-
ляется к особо опасным
условиям труда, такого фак-
тора у нас в Запорожской
области нигде нет, только
Энергодар. И от того, как мы
такой контингент допустим к
работе, можно гарантиро-
вать работу объекта повы-
шенной опасности. Это тоже
все надо учитывать. К вели-
кому счастью, на нашей стан-
ции нет профзаболеваемо-
сти, но мы всеми правдами
и неправдами сохранили ме-
дицинский контроль цеховых
терапевтов, теперь они бу-
дут называться участковыми,
согласно новым нормативам.
Но за работающими на АЭС
закреплены определенные
врачи. И это свою роль игра-
ет в том, что профзаболевае-
мость на нашем предприятии
отсутствует.

Очень серьезный вопрос
— оказание специализи-
рованной медицинской по-
мощи в случае аварийных
ситуаций. Я имею в виду не
масштабные, хотя их можно
тоже причислять сюда, а ава-
рии локальные. Были у нас
случаи локальных аварий и мы
этих больных наблюдаем до
сих пор, консультируем их в
радиационном центре Харь-
кова, в Киеве.

Я думаю, что СМСЧ не зря
были созданы. Все врачи бы-
ли обучены, и это показал
Чернобыль, оказанию медпо-
мощи в случае радиационной
аварии. Такого в области из
докторов больше никто не
знает.

Очень много вопросов
было и в прошлом и в этом
году по финансированию
СМСЧ. Это подход совер-
шенно неправильный, потому
что выделение государствен-
ной субвенции равнозначно
по медсанчастям прошло, а
вот вторая половина субвен-
ций из местного бюджета —
она не у всех одинакова. Нам
дали 17 млн. грн. в том году и
в этом году 10 млн. грн. А ко-
му-то вообще на местах ни-
чего не выделили, кому-то  2
млн. грн. МСЧ оказались не в
равных условиях, хотя мы вы-
полняем одну и ту же работу,
одно направление у всех. На-
до разработать единую такти-
ку, единый подход к СМСЧ. И
они должны остаться специа-
лизированными. Пусть про-
ходит реформирование, мы
обязаны это делать, но с уче-
том специфики работы СМСЧ.
Думаю, что все главные врачи
меня поддержат в том, что фи-
нансирование дополнитель-
ное мы не просим. До того,
пока мы находились в Мин-
здраве, мы все знали четко,
что с 1 января получим сред-
ства, сможем проводить тен-
деры. А теперь СМСЧ дали 10
млн. грн. на полгода, сколько
еще выделят, я не знаю, у нас
все тендеры стоят, потому что
я понимаю, что не проживу

второе полугодие без доба-
вочного финансирования суб-
венций из местного бюджета.
Я обезоружена, это все затя-
гивается во времени, понятно,
что не хватает и лекарств, рас-
ходных материалов, уже про
оборудование молчу. Дай Бог
здоровья всем, кто нам помо-
гает, это и тепловая станция, и
город. Хочу отметить свои
городские власти. Что в про-
шлом году, что в этом году они
с пониманием относятся к
нашей проблеме.

Теперь то, что мы уже
сделали. Мы сократили все
вакансии, которые были.
Люди остались на работе, но
пострадали финансово, по-
тому что те подработки, где
были вакантные ставки, те-
перь их нет. Люди тащат на
своих плечах двойную, а то и
тройную нагрузку. Это каса-
ется участковых терапевтов,
семейных, педиатрической
службы.

Пошла речь о коечном
фонде. Согласно постановле-
нию мы привели его к норма-
тиву 57 коек на 10 тыс. населе-
ния, по нормативу 60. Есть
решение Минздрава, где меня
заставляют сократить еще 90
коек. Они посчитали коечный
фонд на жителей города. Если
я это буду делать, у меня пой-
дут «живые» люди под сокра-
щение, а мы единственные в
городе, медикам некуда идти
работать абсолютно. И, во-
вторых, сократив 135 коек,
мы почувствовали отношение
к медицинскому обслужива-
нию. В неврологии люди уже
стали в коридорах лежать. В
лор-отделении мы вообще
койки убрали, в офтальмоло-
гическом пять коек на экс-
тренный случай вообще убра-
ли, людям надо ехать долечи-
ваться в Запорожье. Это все
ухудшает качество, доступ-
ность медицинской помощи
такого контингента, как работ-
ники АЭС. Мое мнение од-
нозначно: оставить СМСЧ в
составе Минздрава. Не тре-
буя дополнительного финан-
сирования, отдать нам то фи-
нансирование, которое было
до 2014 года и плюс обра-
щение к властям городов, ко
всем местным бюджетам, что-
бы посильно они нам тоже
помогли, потому что нам
впритык хватало того финан-
сирования. И мы тогда выжи-
вем, сохранимся вот на этот
переходный период. А дальше
посмотрим, в какую сторону
пойдут эти реформы, и оттуда
уже будем двигаться дальше.

Председатель первич-
ной профорганизации СМСЧ
№1 Светлана ВАЛЬТЕР:

— Сидим мы, как на по-
роховой бочке, люди ждут,
что будем дальше делать,
потому что они под сокраще-
ние пойдут. Меня попросили
передать, если, не дай Бог,
будут сокращения, мы ста-
нем, при поддержке Атом-
профсоюза, — пикетировать
местную власть, областную,
Минздрав...

У нас городской голова
был председателем профко-
ма тепловой станции и он пре-
красно понимает и хорошо
знает, что мы это так просто не
оставим.

Начальник СМСЧ №2 (г.
Южноукраинск) Ольга СТА-
ХОРСКАЯ:

— Валерий Алексеевич, я
искренне вас лично и ЦК бла-
годарю за то, что на протяже-
нии всего времени, особенно
последнего нашего с вами
совместного заседания, чув-
ствовалась моральная под-
держка. И какие бы результа-
ты ни были, но уже то, что вы
делаете, это уже результат.
На всех своих планерках, кон-
ференциях и собраниях я все-
гда об этом говорю. И се-
годняшнее наше собрание,
вы правильно сказали, что
это разговор для нас одних.
В прошлом году Минздрав
наше совещание проигнори-
ровал и в этом тоже: то у них
люди болеют, то — в отпусках,
это говорит о позиции мини-
стерства как центрального
органа власти.

Я скажу то, что у меня на
душе. Медицинская субвен-
ция — это то новое, что появи-
лось в отрасли здравоохране-
ния вообще во всей Украине,
оно коснулось и нас. Эта суб-
венция рассчитывается по
формуле. «Умные» люди при-
думали ее, я не экономист и
не финансист, я врач и гово-
рю, что это ужас. Эта ненор-
мальная формула идет на ду-
шу населения. И посчитали ее
по прошлому году, что 624 грн.
на душу достаточно. И таким
образом на наши 40 тысяч
населения отвалили нам суб-
венции 25 млн. грн. при факте
позапрошлого года 43 млн.
грн. Комментарии излишние.
Я вношу предложение в оче-
редной раз, это не мое личное
мнение, но одно из самых, на
сегодняшний день, правиль-
ных предложений. Формула
для всех одинакова, но в на-
шей стране есть исключение
из правил. Допустим, взять
высокогорные районы Запад-
ной Украины, там для здра-
воохранения, для формулы
применяется коэффициент,
который позволяет увеличить
медсубвенцию. Не знаю, на
каком уровне власти внести
предложение, чтобы ввести
такой коэффициент и начать
хотя бы с четырех действую-
щих АЭС городов-спутников.

Наша СМСЧ уникальна,
наш коллектив — уникаль-
ный. Подтверждение тому —
высшая категория в этом
году нашего лечебного уч-
реждения.

ЩИРІ ВІТАННЯ

На початку літепла, 4
червня, святкувала свій
ювілейний день народ-
ження заступник голов-
ного редактора газети
«Атомник України»

Людмила Яківна
ГАП’ЮК.

Життя ювілярки тісно
переплелося з газетярсь-
кою справою, останні 15
років — з профспілковим
щотижневиком. У колективі
її цінують як авторитетного,
старанного і компетентного
фахівця, людину з добрим
серцем і щедрою душею.

Колеги, друзі щиро ба-
жають Людмилі Яківні міцно-
го здоров’я, сімейного бла-
гополуччя, творчої наснаги,
миру і добра на довгі роки.

Нехай ромашками цвітуть літа прекрасні,
нехай здійсняться тисячі бажань.
Щоб доля дарувала тільки щастя,

ні грама бід, ні крапельки страждань.
Життя хай квітне, як травневий сад,

І кожен день усмішкою радіє,
А доля подарує зорепад здоров’я, успіхів, надії!

Представники благодійного фонду «Миротво-
рець», основу якого складають працівники автотранс-
портного господарства (АТГ) ВП ЮУАЕС, а також южно-
українці — колишні учасники АТО — як почесні гості були
запрошені на проект «Ігри героїв» (відбулися в Києві 22
травня). Южноукраїнські волонтери вручили всім учас-
никам змагань іменні срібні обереги, а також подарун-
кові сертифікати страхування житла на 50000 грн.

У рамках проекту «Ігри героїв» було організовано зма-
гання з кросфіту між учасниками антитерористичної опе-
рації на сході України, які в результаті бойових дій були
тяжко травмовані та позбулися кінцівок. За словами
директора АТГ ВП ЮУАЕС, голови благодійного фонду
«Миротворець» Петра Форостяного, змагання було орга-
нізовано на високому рівні. Особливе враження справив
проморолик, у якому бійці розповідали, ким були до війни,
як стали учасниками АТО та отримали поранення. 

У «Іграх героїв» 22 травня взяли участь 12 бійців, які зма-
галися на велотренажерах, у піднятті штанги, віджиманні,
підтягуванні на турніку, качанні преса. Хлопцям на титанових
протезах зал часто аплодував стоячи. «Сила духу та взаємо-
виручка українських воїнів, які продовжують боротися,
незважаючи ні на що, просто захоплює, — поділився вра-
женнями П. Форостяний. — Хлопці, які захищали Батьків-
щину, показали, як можна і в мирному житті у найскладніших
ситуаціях залишатися справжніми людьми, досягати успіхів і
не здаватися. Це приклад героїзму не лише там, а й тут».

ЗАХИСТИМО ТИХ, ХТО ЗАХИЩАЄ НАС!

Герої на «Іграх героїв»

Питання про оздоровлення дітей, яке розглядалося на
засіданні уряду 1 червня ц.р., на жаль, не зацікавило міні-
стра внутрішніх справ Арсена Авакова. Про це свідчить його
намагання зупинити виступ керівника Спільного представ-
ницького органу профспілок Григорія Осового, який офіцій-
но представляє позицію 8.5 млн. спілчан.

Більше того, засмучує той факт, що високопосадовець вба-
чає у вирішенні нагальних для багатьох українських сімей питан-
ня літнього оздоровлення дітей політичний підтекст, наклеюючи
за радянською традицією політичні ярлики, заявляючи, що він
«не готовий слухати кожен раз лівацьку популістську риторику
представника профспілок із кожного питання детально».

Тоді логічно постає запитання: чому голос мільйонів
трудівників не хочуть чути можновладці?

Можливо, тому, що представник профспілок не відіграє
відведеної йому, за розумінням члену уряду, ролі весільного
генерала, а згідно з делегованими йому повноваженнями
принципово обстоює позицію мільйонів трудівників і вимагає
конкретного, детального вирішення питань, із якими щоденно
стикаються звичайні люди.

І як можна говорити про відкритість та прозорість прийняття
урядових рішень, якщо їх забороняють обговорювати, не кажучи
про недотримання простих етичних норм, коли засідання веде
глава уряду. 

Це вже не перша спроба можновладця накласти табу на
вільну думку під час ведення засідання уряду.

Складається таке враження, що демократія в Україні вклю-
чила задню передачу та послідовно рухається у зворотному
напрямку.

Федерація профспілок засуджує такі безвідповідальні дії
члена українського уряду та закликає Прем’єр-міністра України
забезпечити толерантне сприйняття громадської думки.

ІНФОРМУЄ ФЕДЕРАЦІЯ ПРОФЕСІЙНИХ СПІЛОК

Демократія в Україні
дала задній хід?
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ІЗ ВИСТУПІВ НА НАРАДІ З ПРОБЛЕМ СМСЧ

Теперь о реформах. Нра-
вятся они или нет, но они есть.
Сейчас у всех на слуху сокра-
щение коечного фонда. Мы же
понимаем, откуда ноги рас-
тут. Как мне объясняют, МВФ,
давая кредиты Украине, ста-
вит определенные условия.
Сейчас по последнему поста-

новлению Кабмина норматив
60 коек на 10 тыс. населения.
Но, общаясь со специалиста-
ми в этом направлении, мне
было четко сказано, что 60 это
не окончательно. К концу года
обещают «родить» еще одно
постановление и привести до
40 коек на 10 тыс. населения.
Это только начало.

Недавно вышло распоря-
жение руководителя нашей
области, в котором он реко-
мендует нашему городскому
голове сократить в нашей
медсанчасти 54 койки. У меня
сейчас такой показатель — 44
койки на 10 тыс. населения.
Если мы сократим 54, то у ме-
ня станет 32 койки по этому
показателю. С вытекающими
отсюда отрицательными пос-
ледствиями.

Когда я узнала об этом
проекте, об этой формуле,
обратились мы и к городскому
голове, и к директору АЭС, он
депутат облсовета, с письма-
ми, просьбами разумно под-
ходить к выполнению этого
решения. В ответ на наши
письма вчера я принимала 8
человек из областного управ-
ления здравоохранения. Они
пытались доказать, что резер-
ва по сокращению коечного
фонда у нас предостаточно.
По закону меня запросто мо-
гут посадить за нецелевое
использование средств, пото-
му что мы кладем на госпи-
тализацию пациентов, про-
писанных в селе. Но они же
работники АЭС. Как бюрокра-
ты, они правы, медицинская
субвенция идет на душу насе-
ления, зарегистрированного в
городе Южноукраинске. По-
этому у нас 12% по статистике
— иногородние жители. В ос-
новах законодавства об ох-
ране здоровья записано, что
пациент имеет право выбора
врача. Но его можно читать
двояко, если это лечебное уч-
реждение имеет возможность.

В прошлом году на нашем
таком же совещании на меня
косо смотрели и представите-
ли профсоюза, и мои кол-
леги, когда я говорила о том,
что Минздрав выгнал нас, вы-
швырнул. Поэтому я не пони-
маю, как я могу проситься в
министерство обратно, когда
не хотят меня?

Есть решение Кабмина о
принятии нашей СМСЧ в ком-
мунальную собственность.
Это серьезный документ и
надо его выполнять. Наши
депутаты еще в прошлом году
дали на это добро.

Много говорят о сохране-
нии нашей специализации. Я
высказываю личное мнение.
Мы сохраним свою специали-
зацию, будучи в коммуналь-
ной собственности, при пони-
мании местных властей и при
достаточном финансирова-
нии на эту специализацию.

Хочу поблагодарить пред-
ставителя городской власти,
Татьяну Александровну Гонча-
рову, она и в прошлом году, в
отличие от других начальни-
ков финансовых управлений

городов, присутствовала на
подобном совещании. Наша
городская власть первая из
всех МСЧ подставила нам
плечо, а постановление Каб-
мина №11 развязало им руки
и теперь можно финансиро-
вать нас из разных источни-
ков. В этом году за 5 месяцев
нам выделили столько денег,
сколько профинансировали в
прошлом году. И планируют
на второе полугодие еще до-
бавить. Говорить, что у всех
властей подход должен быть
одинаков, не стоит, все зави-
сит от их возможностей. На
первое место я бы поставила
желание городского головы,
депутатского корпуса.

Начальник финансового
управления Южноукраинс-
кого горсовета Татьяна ГОН-
ЧАРОВА:

— Я полностью солидарна
с Ольгой Васильевной о не-
правильности расчета фор-
мулы по медицинской суб-
венции. Мы писали со своей
стороны в прошлом и в этом
году во все уровни власти по
поводу того, что нельзя обез-
наличивать душу населения,
невзирая на то, на какой тер-
ритории эта душа живет. Не
зря наши медучреждения на-
зываются специализирован-
ные, значит, эта территория
имеет какую-то специфику.
Есть такое понятие, как эколо-
гический коэффициент, и я
думаю, что он вполне возмо-
жен в применении к расчету
медицинской субвенции имен-
но для этих территорий, для
этих 10 МСЧ, которые носят
название специализирован-
ные. Я очень прошу Атом-
профсоюз, поддержите нас в
этом плане, потому что на
письма из Южноукраинска не
очень обращают внимание,
даже не удостаивают ответа.

Второе, у нас есть пробле-
ма с экстренной медпомо-
щью, так как в прошлом году
она называлась неотложная
помощь, финансировали эту
службу из местного бюджета.
В этом году Ольга Васильевна
переименовала в отделение
экстренной помощи. Я как на-
чальник финансового управ-
ления города не имею права
нарушать бюджетный кодекс
Украины, в котором четко про-
писано, что система экстрен-
ной помощи финансируется
за счет областных бюджетов.
Как в прошлом, так и в этом
году сумма медсубвенции
для Южноукраинска, и я уве-
рена для всех остальных, была
уменьшена на сумму, отдан-
ную в областной бюджет на
финансирование экстренной
помощи. Ни в прошлом, ни в
этом году город ни копейки не
получил. И я вынуждена напи-
сать письмо и в облздрав, и
Ольге Васильевне, как началь-
нику СМСЧ №2, что с 1 июня
финансирование службы от-
деления экстренной помощи
мы приостанавливаем. Мы не
имеем права нарушать бюд-
жетный кодекс, но, с другой
стороны, я считаю, что мы
никакого морального права
не имеем лишать жителей
города, работников АЭС служ-
бы скорой помощи. Вот такая
палка о двух концах.

Третий момент, на кото-
ром хотелось бы акцентиро-
вать ваше внимание и тоже
попросить вашей помощи. 1%
резерва медсубвенции был в
прошлом году, есть и в этом.
Но мне в Минздраве намекну-
ли, что распределение этого
процента в этом году будет не
по такой системе, как в про-
шлом. В этом году он будет
распределяться на области. А
зная отношение облздрава к
СМСЧ, я уверена, что наша
СМСЧ №2 не получит с этого
процента ни копейки. Поэтому
прошу профсоюз и предста-
вителей НАЭК «Энергоатом»
тоже обратить на это внима-
ние. Город же наш никогда не
будет в стороне от проблем
медучреждений.

Первый заместитель го-
родского головы Южноук-
раинска Галина МУСТЯЦА:

— Я хочу добавить. В дру-
гих городах — Днепропет-
ровске, Запорожье, может,

есть какая-то поддержка. А у
нас даже вопрос койко-мест
привел к обратному эффекту.
Мы неоднократно писали, что
уже проведено сокращение
койко-мест, мы уже не можем
соглашаться с рекоменда-
циями, пришло письмо от
райадминистрации, от руко-
водителя области, уже не ре-
комендация, а приказ сокра-
тить это все. Мы снова его не
выполнили, подключили депу-
татов, пришла уже проверка.
Вот так нам «помогают».

Предложение вице-пре-
зидента НАЭК «Энерго-
атом» Айдина АЙСИНА:

— Мы сегодня общаемся,
чтобы выработать какое-то
решение и если мы вместе
объединимся, то сможем что-
то сделать. Закон звучит так:
«Про внесення змін до деяких
законодавчих актів України
щодо покращення умов соці-
ально-економічної компенса-
ції ризику населення, яке про-
живає у зоні спостереження».
Используйте для обоснова-
ния коэффициента это назва-
ние и индекс этот назовите
именно так.

Заместитель Предсе-
дателя Атомпрофсоюза–
председатель профкома
ППО НАЭК «Энергоатом»
Алексей ЛЫЧ:

— Правильное предложе-
ние в отношении того, чтобы
именно применить коэффи-
циент в связи с особенностя-
ми, связанными с проживани-
ем населения в зоне возмож-
ного воздействия радиации в
случае какого-то инцидента.
Такие зоны наблюдения во
всем мире есть, на это надо
опираться, акцент делать.

Еще хотел бы добавить.
Мы заинтересованы в том,
чтобы наши люди получали
квалифицированную, в доста-
точном количестве качествен-
ную медпомощь. Мы готовы
оказывать любое содействие.
Вспомните, то, что произошло
на ЧАЭС, там 186 работников
получили очень большую дозу
и только в позапрошлом году
умер самый облученный, они
у нас на профучете находятся.
Они жили только благодаря
той первичной медицинской
помощи, которую тогда ока-
зывали работники МСЧ г.
Припять. Мы готовы вступить
в борьбу с Минздравом, чтобы
показать нашу специфику,
специализацию. У нас есть
Национальный центр радиа-
ционной медицины, который
может показать, у них доста-
точно много собрано мате-
риалов. Давайте вырабаты-
вать единую позицию в этом
вопросе и попробуем сов-
местно обосновать специали-
зацию МСЧ. Есть опыт ЗАЭС,
когда был групповой несчаст-
ный случай, люди остаются
под наблюдением на всю
жизнь. Вот в этом тоже есть
специфика. И набор врачей
должен быть соответствую-
щим, если это специализиро-
ванная МСЧ. Вспомните, как
на протяжении всего периода
сокращали количество врачей
узкого профиля и мы вынуж-
дены были со Славутича ез-
дить в Чернигов, чтобы про-
ходить определенные виды
медосмотра, приглашать от-
куда-то специалистов. Мы
должны добиться специали-
зации для МСЧ, а потом долж-
но быть уже решение всех
финансовых вопросов. 

Предложение вице-пре-
зидента ГП НАЭК «Энер-
гоатом» Айдина АЙСИНА:

— В Верховной Раде заре-
гистрирован под номером
1359 закон, в котором мы про-
сили поднять отчисления с 1%
до 2% для зон наблюдения.
Давайте мы туда же в проект
впишем специализированные
медчасти Минздрава.

Председатель первич-
ной профорганизации
СМСЧ №2 Людмила СТА-
РОКОНЬ:

— Я не согласна с выступ-
лением Ольги Васильевны
Стахорской по поводу того,
что необходимо продолжить
сокращение коек, перевести
СМСЧ в коммунальную собст-
венность. Коллектив против

того, чтобы убрать специа-
лизированную МСЧ и пере-
дать ее в коммунальную сеть.
Мы за то, чтобы койко-места
оставить, а не продолжать
их сокращение под каким-
то разным соусом. Если мы
перейдем в коммунальную
собственность, нами будет
руководить область, которая
уже вмешивается, и постоян-
но будет свои предложения,
нормы вводить в нашу МСЧ.
Мы потеряем и специализа-
цию и качественную медпо-
мощь. Это неправильная по-
зиция.

Начальник СМСЧ №3 (м.
Кузнецовськ) Олександр
КОЦЮБИНСЬКИЙ:

— У нас ситуація така са-
мо, як у всіх. Попередні вис-
тупаючі говорили, у когось у
чомусь краще, десь гірше, але
я хотів би наголосити на збе-
реженні спеціалізованості. То-
му що ми надаємо за нашим
статутом медичну допомогу у
повному обсязі й кваліфікова-
но атомникам, членам їхніх ро-
дин. Ніхто за нас це робити не
буде, жодна районна лікарня.
Навіть деякі обласні медзакла-
ди не знають, що це таке, як з
цим працювати і який підхід до
атомників і до їхньої специфіч-
ної роботи. Те, що виконуємо
ми, це в рамках медичних
оглядів, надання медичної до-
помоги, але основне — це
аварійне реагування. В обла-
сті не розуміють нашу спеціа-
лізацію, намагаються прирів-
няти до всіх інших лікувальних
закладів, незважаючи на те,
що ми маємо більші функціо-
нальні можливості, вищу акре-
дитаційну категорію. До нас
їдуть з сусідніх областей і ра-
йонів і ми мусимо надавати
медичну допомогу людям та-
кого рівня, як у нас. Але нас
разом з тим прирівнюють до
всіх, знижуючи ліжковий фонд.
Ми самі безболісно скоротили
45 ліжок, пенсіонери-праців-
ники пішли на пенсію добро-
вільно. З 295 ліжок область
вимагає скоротити 80 ліжок.
За цим стоять люди, високок-
валіфіковані спеціалісти. Нам
треба буде скорочувати і мо-
лодший медичний персонал,
середній. Але найстрашніше,
що не зможемо надавати якіс-
ну висококваліфіковану ме-
дичну допомогу, бо не буде
кому робити на тому облад-
нанні, що у нас є, не буде кому
оперувати, робити перев’яз-
ки. Збереження всього цього
— дуже болюче питання, яке
поклали на міську владу.

Завдяки розумінню місь-
кого голови, депутатів, серед
них є медики, у нас є повна
підтримка нашого закладу.
Вони нас дофінансували, хай
по мінімуму, але нам надано
можливість повністю вижива-
ти, працювати і забезпечувати
всі функції не тільки для персо-
налу атомної. Не можна роз-
ділити у місті працівників-
атомників і населення міста,
бо воно з нами живе у одній
зоні. Ми вперше за стільки
років від міської влади отри-
мали гроші навіть на облад-
нання, але цього все одно
мало. Нам треба зберегти
спеціалізованість. Треба, щоб
нас фінансувала держава не
за цією субвенцією, що ста-
новить у нас 48%, а вернутися
на фінансування спеціалізо-
ваної висококваліфікованої
допомоги.

Ситуація у нас специфіч-
на. Міський голова нам допо-
магає і депутати підтримують,
але не квапляться брати нас у
комунальну власність. 

Міський голова Кузне-
цовська Сергій АНОЩЕНКО:

— Якщо ви хочете втрати-
ти медицину у містах-супутни-
ках, то її треба передавати у
комунальну власність. У цьому
році, коли формувався бюд-
жет, була стаття, що вторин-
ну меддопомогу фінансують
через область. І в останній
день внесли зміни і залишили
фінансування за містами об-
ласного значення. На наступ-
ний рік я не гарантую, що ця
норма буде. Якщо вторинка
перейде в область, 5–7 млн.
грн. вона відразу забирає на
себе. У нас є дуже гарний

приклад екстреної медици-
ни, яку створив обласний
заклад. На Кузнецовськ виді-
ляють три з лишком млн. грн.
Скільки доходить до нас? У
місті дві бригади «швидкої»
ледве їздять, немає пального,
запчастин. Те саме буде з
нашими всіма закладами ме-
дицини, втратимо спеціаліза-
цію. Реформування делего-
вано мені державою, я маю
виконувати все, що каже мені
облздоровідділ. Дає наказ
скорочували ліжка, ми маємо
це робити.

І ще про таке хочу сказа-
ти. Уже три роки у нас всіх, із
тих 1%-х перерахувань НАЕК
«Енергоатом» для зон спосте-
реження, крадуть дві третини.
У 2014 році така субвенція
вкрадена повністю, жодної ко-
пійки не отримали. НАЕК спла-
чує 350 млн. грн., а в бюдже-
ті забито на всю Україну 115
млн. грн. Куди ділося 235
млн.? І минулого року, і цього.
Ви казали, що допомагати —
це обов’язок міської влади.
Поки що це добра воля. Ми
даємо гроші, бо знаємо, що
нам треба жити, а без МСЧ ми
можемо і не дожити всі. То-
му виділяємо кошти. У нас
величезні комунальні бор-
ги, у мене через два тижні
арештують рахунки. Отут вже
НАЕК «Енергоатом» може ма-
ти вплив, бо нам арештовують
рахунки за позовом РАЕС. Да-
лі ми будемо думати не про те,
чи виділяти гроші на медици-
ну, а як існувати місту. І я на
медицину не зможу давати
вже ні копійки. Борги виникли
не з моєї вини чи мого попе-
редника, держава нам створи-
ла такі умови. Якщо держава
переходить на місцевий бюд-
жет, через рік ми втрачаємо
медицину, вона буде на рівні
самого нікудишнього району.

У нас попередня каденція
депутатів дала згоду на при-
йом СМСЧ у власність терито-
ріальної громади, а нинішня —
не створила комісію з прийо-
му. Тому я не можу допустити
передачу СМСЧ, навіть якби
дуже хотів.

Заступник генерального
директора з кадрів і соці-
альних питань ВП «Хмель-
ницька АЕС» Віктор ДЕМИ-
ДЮК:

— Склалося так, що з пер-
шого дня існування СМСЧ мені
доводиться з нею спілкува-
тися. Ми дотримуємося за-
кону про охорону праці. Він
вимагає, що працівники, які
виконують роботу в умовах
шкідливих факторів, повинні
проходити профілактичні ме-
дичні огляди. На ХАЕС так
обстежуються майже 4,5 тис.
людей щороку, 3,5 тис. — це
саме ті, що працюють у шкід-
ливих умовах праці. Саме
завдяки цеховій службі, яка
знаходиться в СМСЧ №4, ми
убезпечуємо працю і робоче
місце персоналу. Закон про
ядерну і радіаційну безпеку
говорить, що для профілакти-
ки професійних захворювань,

для надання першої необхід-
ної допомоги у разі виникнен-
ня аварійної ситуації повинні
бути створені спеціалізовані
медичні заклади.

Зверну увагу ще на таке.
Уже в 1986 році СМСЧ повною
мірою працювала з людьми,
евакуйованими із Чорнобиля, і
надавала їм кваліфіковану
допомогу. У 2005-му в Неті-
шині через щигельоз 440 дітей
було госпіталізовано, ще че-
рез кілька годин віце-прези-
дент «Енергоатома» прибуває
в Нетішин, заступник голови
облдержадміністрації, началь-
ник відділу медицини теж тут. І
спільними зусиллями пробле-
ма була розв’язана. Якщо ми
зараз втратимо СМСЧ, за цим
стоять люди, під питанням
буде існування і дозвіл на існу-
вання АЕС. Тому що обов’яз-
ковою умовою для пуску пер-
шого енергоблока ХАЕС у
1978 році було наявність дію-
чої СМСЧ. Зараз ми це ліквідо-
вуємо, порушуючи закон про
ядерну та радіаційну безпеку.
Що нам завтра скаже Держ-
інспекція з ядерного регулю-
вання й інші?

Особисто моя думка: у
жодному разі не можна чіпати
цей єдиний спеціалізований
медичний заклад. Уже в Неті-
шині медичне управління обл-
держадміністрації має намір
створити центр первинної ме-
дицини, який буде фінансува-
тися з місцевого бюджету, і
запровадити стаціонар. Це у
нас буде два головних лікарі,
дві бухгалтерії. Для чого це?

(Закінчення
в наступному номері)

ВИМАГАЄ І НАПОЛЯГАЄ
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ДИТЯЧА ВІТРИЛЬНА РЕГАТА ЯК СТАРТ ЛІТНІХ КАНІКУЛ

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)
В марте 2014 два сына

автослесаря Ивана Антоно-
вича Пашко — Александр и
Евгений, были мобилизова-
ны на воинскую службу в
зону АТО. А в августе на
Луганщине, под Северодо-
нецком, старшина 9-й ро-
ты 24-й механизированной
бригады Пашко А.И. погиб
от пулевого ранения, защи-
щая территориальную це-
лостность и суверенитет
Украины. Было ему всего
тридцать три. За проявлен-
ное мужество и героизм
Указом Президента Украины

бывший горняк был награж-
ден орденом «За мужність»
ІІІ степени (посмертно).

Профсоюзный комитет
шахты (председатель — Ка-
вун Н.И.) принял решение
ежегодно проводить фут-
больный турнир памяти Ге-
роя АТО и в один из майских
дней на уютном стадионе
«Шахтер» поселка Смолино
был проведен первый из
них. Приняли участие в нем
команды трех шахт комби-
ната — Ингульской, Смо-
линской, Новоконстанти-
новской и желтоводской
промышленной площадки
(информация об этом бы-

ла напечатана в «АУ» №21 от
26 мая).

11.00 часов утра. При-
бывающие на турнир коман-
ды у арки стадиона встреча-
ет большая группа людей в
камуфляжной форме, с фла-
гами. Это побратимы Алек-
сандра Пашко, члены недав-
но образованного в поселке
Союза участников боевых
действий, во главе со сво-
им руководителем Алексе-
ем Буровым. 118 смолян
уже стали участниками со-
бытий на востоке страны. В
планах побратимов устано-
вить в поселке монумент в
память об этом.

На открытие турнира
пришла супруга Пашко А.И.
— Наталья Александровна с
детьми Сашей и Ваней, отец
Иван Антонович и мать Вера
Остаповна, близкие род-
ственники, друзья, товари-
щи. Участников приветство-
вал заместитель директора
шахты — Юрченко В.Ф. Ми-
нута молчания, подъем Го-
сударственного флага. Пер-
вый символический удар по
мячу, давший старт турниру,
сделал восьмилетний Ваня
Пашко. Президиум Восточ-
ной объединенной орга-
низации профсоюза ока-

зал семье погибшего де-
нежную благотворительную
помощь.

Сам турнир, в финале
которого встретились ко-
манды Смолинской шахты и
желтоводской промплощад-
ки, получился довольно ин-
тересным. Видно было, как в
этот день были заведены на
борьбу смоляне, как хоте-
лось им подарить победу
своему бывшему капитану.
Подгоняли футболистов впе-
ред и верные болельщики.
Так не хватало в эти минуты
ребятам на поле их бывшего
лидера! Основное время
игры истекло, а на табло —
нули. Победителя опреде-
лила серия послематчевых
11-метровых ударов. Фут-
болисты обеих команд вол-
новались, несколько раз
выручали вратари или мяч
летел мимо ворот, но в итоге

удача была все же на сторо-
не гостей — 8:7.

Вдова Александра Паш-
ко Наталья Александровна
вместе с сыновьями вруча-
ет кубок желтоводцам. Но
изготовленная мастерами
керамической мастерской
комбината ваза все же ос-
тается в Смолино. Турнир
решено сделать традицион-
ным, а местом постоянного
нахождения приза станет
стенд спортивной славы
шахты.

Кроме командного кубка
были учреждены призы для
лучших игроков, памяти ра-
ботников предприятия, ге-
ройски погибших на восто-
ке страны, — Кулыгина О.Б.,
Лашкула В.Л., Пошедина
М.В. Лучшим вратарем тур-
нира признан желтоводец
Евгений Буряк, защитником
— Эдуард Зелюнко (Ново-

константиновская шахта), на-
падающим — Дмитрий Сав-
ченко (Ингульская шахта). 

Приз лучшего игрока
турнира был присужден
единогласно Евгению Паш-
ко (Смолинская шахта), не-
давно возвратившемуся из
зоны АТО. Женя действи-
тельно в этот день был луч-
шим, играл за двоих — за
себя и за брата. Глядя на
капитана смолян со сторо-
ны, было видно, как ему
тяжело, но, выходя на поле,
он превращался в настоя-
щего воина, который вел за
собой свою маленькую фут-
больную дружину.

Как хочется, чтобы на по-
лях нашей славной Украи-
ны сражались только фут-
больные дружины, ведь за
это отдали свою жизнь и
наши Герои.

Николай МЕРКУШЕВ

ГЕРОЇ НЕ ВМИРАЮТЬ!

Он погиб на поле боя.
Не доиграв на поле футбольном
273 работника ГП «ВостГОК» стали участниками
Антитеррористической операции на востоке нашей страны
и трое из них уже никогда не переступят порог родного дома

Открытие турнира

Вдова Александра Пашко Наталья и председатель профсоюз-

ного комитета Новоконстантиновской шахты Александр

Зовва наградили команду-победительницу турнира
Первый удар по мячу делает сын Алек-

сандра Пашко восьмилетний Ваня

ЗАХИСТИМО ТИХ, ХТО ЗАХИЩАЄ НАС! «КУБОК ЮЖНО-УКРАЇНСЬКОЇ АЕС — 2016»: ПІДТРИМКА СОЦІАЛЬНИХ ПАРТНЕРІВ

Громадське об’єднання «Нетішинська самооборона»
вже майже два роки займається волонтерською діяльні-
стю. За цей час налагоджено тісну співпрацю з трудовими
колективами ВП ХАЕС.

Сьогодні активісти структурних підрозділів ХАЕС про-
довжують передавати фінансову допомогу для військових.

У квітні 2016 року працівники зібрали 28 815 грн. Нижче наве-
демо, як завжди, невеликий фінансовий звіт.

Отже, колектив енергоремонтного підрозділу зібрав 19 375
грн. Ці кошти витрачено «Самообороною» на закупівлю семи пар
берців, дев’яти комплектів військової форми виробництва м.
Славута, десяти футболок військових бавовняних та десяти фут-
болок військових Coolmax, чотирьох костюмів КЗС і двох спаль-
них мішків виробництва Великобританії, трьох пар тактичних
кросівок.

У свою чергу турбіністи атомної передали ГО «Нетішинська
самооборона» 5 860 грн. на потреби військових. Ці кошти були
витрачені на закупівлю 10 підсумків під аптечку, 10 пар тактичних
рукавиць та 4 пар тактичних окулярів, 23 футболок військових
бавовняних.

Трудовий колектив цеху ТАВ передав «Самообороні» 2730
грн. Кошти витрачено на закупівлю чотирьох пар літніх берців та
однієї літньої військової форми, однієї парки військової вироб-
ництва м. Славута.

Працівники НТЦ зібрали 850 грн., які витрачено на закупівлю
30 пар військових шкарпеток та однієї сумки-рюкзака.

Хочемо подякувати працівникам ХАЕС, які, незважаючи на
складні часи, нестабільну ситуацію в економіці та в країні, про-
довжують допомагати нашій армії.

Особливу подяку висловлюємо активістам підрозділів:
Дмитру Міщенку (ЕРП), Костянтину Бичкову та Руслану
Будяковському (ТЦ), Максиму Штойку (ЦТАВ), Віктору Ройку
(НТЦ), Віталію Лисенку (РЦ).

Юрій КАМОЗІН,
голова ГО «Нетішинська самооборона»

Співпрацюємо з ХАЕС

Кубок ЮУАЕС у танцю-
вальному спорті було розігра-
но 26-й раз поспіль. У Палаці
культури «Енергетик» танцю-
вальну майстерність у євро-
пейській і латиноамерикансь-
кій програмах демонстрували
любителі грації та пластики
віком від 5 до 25 років. За пе-
реможні та призові місця во-
ни боролися у таких категоріях
— «Бебіки», «Діти», «Ювена-
ли», «Юніори», «Молодь» і «До-
рослі».

Господарі паркету — на-
родний ансамбль бально-
спортивного танцю «Натхнен-
ня», був представлений 48
парами. Южноукраїнські тан-
цюристи посіли 20 перших, 12
других і 13 третіх місць.

Головні спонсори Все-
українських змагань з тан-
цювального спорту «Кубок
Южно-Української АЕС» — ад-
міністрація та профспілковий
комітет енергокомплексу на
Південному Бузі. Завдяки їм
переможці та призери отри-

мали кубки, медалі і пам’ятні
подарунки. А для наймолод-
ших учасників заохочуваль-
ні призи, м’які іграшки, ви-
ділило управлінням молоді,
спорту та культури Южноук-
раїнської міської ради.

Незмінний організатор
змагань — народний ансамбль
бально-спортивного танцю
«Натхнення», що діє на ба-
зі Палацу культури атомної
станції, наступного року свят-
куватиме своє 30-річчя. Увесь
цей час керує колективом
тренер вищої та суддя міжна-
родної категорій Людмила
Самчинська. На рахунку її ви-
хованців чимало гучних титулів
і досягнень — від численних
перемог на міжнародних і
всеукраїнських конкурсах до
бронзових медалей кубків і
чемпіонату світу. Вони пред-
ставляли Україну і своє рідне
місто атомників у Болгарії,
Словаччині, Чехії, Австрії, Ні-
меччині, Італії, Франції та ін-
ших країнах. 

З «Натхненням» до перемоги!
У травні в танцювальній залі Палацу культури

«Енергетик» ВП ЮУАЕС пройшли Всеукраїнські змагання
з танцювального спорту «Кубок Южно-Української АЕС —
2016». У турнірі взяли участь понад 150 танцювальних
пар з 18 клубів, що представляли 12 міст України. 

В Енергодарі відбулася відкрита пер-
шість з дитячого вітрильного спорту
«Весняні вітрила 2016» на кубок ВП
«Атоменергомаш» ДП НАЕК «Енергоатом».

Від організаторів на змагання прибули
генеральний директор ВП «Атоменергомаш»
ДП НАЕК «Енергоатом» Андрій Корольченко,
в.о. міського голови Енергодара Дмитро По-
ліщук. Активними уболівальниками були пра-
цівники Запорізької АЕС і жителі міста — батьки
учасників і глядачі.

У змаганнях брали участь 18 спортсменів.
Вік дітей від 7 до 14 років. За звичаєм регату

відкрив традиційний парад або урочисте шику-
вання, де право підняти прапор під гімн України
надали абсолютним переможцям минулого
року Аліні Гендер і Глібу Черепанову. Дітей при-
вітали з початком літніх канікул та відкриттям
вітрильного сезону.

Змагалися юнги на суднах класу «Опти-
міст». І хоча швидкість ці яхти розвивають не
дуже велику, зате азарт спортсменів непідроб-
ний. А діти віком постарше — на яхтах класу
«Кадети». Вони вчаться працювати в команді,
розвивають координацію рухів, швидку реакцію
і взаємовиручку.

Вийти самостійно на воду та ще боротися
за перемогу — мрія кожного юного яхтсмена.
Було проведено 9 гонок. У спортивному пла-
ванні кращого результату добилися, посівши
перші місця, Олександр Макаров, Марія
Куксіна, Гліб Черепанов і Максим Максименко.

Голова Енергодарської парусної федера-
ції, лідер об’єднанної організації профспілки
Віктор Поліхранов переконаний, що яхтові
традиції дорослі обов'язково повинні переда-
вати наступному поколінню. Тому дітям пообі-
цяли, що переможці візьмуть участь в облас-
них вітрильних змаганнях. І по можливості їх
обов'язково долучать до Всеукраїнських. А
восени відбудеться дитяча регата «Осінні віт-
рила 2016». Крім того, юні яхтсмени разом з

батьками, як і в минулому році, вирушать у
дальній похід. Тому емоції та яскраві враження
ще попереду.

Довідково. Енергодарська дитяча вітриль-
на школа — це співдружність батьків, тренера
Віктора Максименка та дітей. Вона входить до
складу спортивного яхтклубу «Борисфен».
Його організатори давно мріяли створити саме
школу — виростити і виховати юних яхтсменів.

Два роки юні яхтсмени вчаться керувати віт-
рилами. Свої теоретичні знання і практичні
навички вони демонструють на іспиті. До скла-
ду комісії входять представники обласної
федерації і парусного спорту України. Кожному
учаснику вручаються свідоцтва «Юний керма-
нич» і залікові книжки з розрядами.

«Весняні вітрила 2016» в Енергодарі
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